

JESUCRISTO NO QUIERE EQUILIBRIOS. EL QUE NO ESTA CONMIGO (DICE), ESTA CONTRA MI.
(Vauillot.)

EL SIGLO + FUTURO

DIOS PATRIA REY

Año LIX.-Número 17.891

Madrid, lunes 8 de enero de 1934

DIA 3. Lunes.—Santos Apolinar, Paciente, Máximo, Obispos: Luciano, presbítero; Teófilo, diácono; Mariniño, Julián, Eladio, Eugeniano, mártires. La Misa y Oficio divino son de la Infractiva de la Epifanía, con rito sencillo y color blanco.

2.ª época.-Año XXVII.-Número 8.109

TEMAS DEL DIA

FUERA CONFUSIONISMOS

Cada cual acepte la responsabilidad de sus ideas (1)

La barbarie revolucionaria Ayer publicó «A B C» un artículo interesante, ilustrado con dibujos a pluma, acerca de lo que fueron tiempos y rincones granizados hasta el 11 de mayo de 1931. De lo que fueron, porque la gasolina con que se rociaron en aquel día por los que les prendieron fuego, ha causado en esos momentos, en esos rincones de arte y de ensueño, más estragos que un bombardero seguido de asalto por tropas invasoras.

Hay que poner en aquellos lugares un letrero que diga: «Por aquí pasó en 1931 la iniquidad, la barbarie y la caza destructora de la revolución, siendo ministro del Gobierno provisional de la segunda República, don Miguel Maura Gamazo».

Es un letrero, que debe fijarse en lápidas de mármol, en dondequiera que haya ruinas causadas por el fuego de los incendios de mayo. Y donde las ruinas hayan quedado, las lápidas deben decir: «Aquí fué...»

Es la manera de que la maldición de la Historia, perpetue la obra incívil de los bandos de incendiarios protegidos. Y allí donde existió un día una obra de arte, labor de los siglos y creación de la fe y de la futura espiritual de los hombres que hicieron la patria, no debatir sobre lápidas también la frase «lápida» de Prieto:

—Todos los templos de España no valen la vida de un republicano.

Para que las generaciones futuras y los hombres preeminentes de todos los pueblos civilizados puedan calcular ante las maravillas del arte y de la cultura españolas, el valor que en 1931 tenía en España ser republicano. Valor excepcional, que antes que uno solo se desgraciara, el Gobierno provisional prefería la destrucción de todo el arte español, contenido en las catedrales, iglesias, conventos y monasterios de España.

—A nadie puede sorprender! Porque durante la primera República, también hubo un diputado constituyente que propuso enajenar el Museo del Prado para enjuagar el Deuda del Estado.

Pero ya que los bárbaros irrumpen, que los hombres inteligentes perpetúen el hecho, haciendo que conste para conocimiento de la posteridad. Porque siempre habrá hombres que sepan leer, y sentir, y condenar a los propulsores de la regresión en el camino de la civilización, y del retroceso en los caminos del progreso.

El equipo de Casas Viejas

Los hombres que constituyeron el equipo de Casas Viejas, fueron ayer a Barcelona, para mostrarse en público. Es allí, donde únicamente se pueden presentar. Y allí hablaron Azafra, Casares y Prieto.

No han dicho nada, como es natural. ¿Qué iban a decir? Han ido para formar la coalición de izquierdas. Para formarla allí, porque Barcelona es el reducto de la revolución, que quiere de su redit. Y a eso se han reducido sus intervenciones orales: a saludar a los elementos de la «Esquerra» que se han apoderado de Cataluña; a decir que están identificados con ellos, y a declarar que si en España peligra el régimen, todos los hombres que lo trajeron irán a Barcelona para resistir la voluntad de España, porque Barcelona es la trinchera revolucionaria.

No se puede complicar a Cataluña, que es toda las demás regiones de la península, en estas afirmaciones. Cataluña, dominada hoy por la «Esquerra», no es la «Esquerra». Ni si quiera es la Generalidad.

Y como toda enfermedad, si no es mortal, se vence, y la naturaleza de Cataluña es robusta, vendrán días destrás de días, y la robustez catalana vencerá esa septicemia que padece y recorará la salud perdida, renovando su sangre.

El general Sanjurjo

Ya está en el castillo de Santa Catalina, de Cádiz, donde continuará cumpliendo condena por haberse alzado contra el equipo de Casas Viejas, el pachicador del Río.

El que pudo vencer al feroz Abd-el-Krim y cortar la sangría que drenaba a la juventud española en la guerra de Marruecos, no pudo vencer a la Convención «pour l'ordre» que defendía al equipo de Casas Viejas. Y en prisión está. Hasta cuándo?

Dentro del mes que corre, ha prometido el Gobierno dar la amnistía que España ha pedido en las elecciones del 19 de noviembre. Dentro del mes que corre, el general Sanjurjo debe reintegrarse a su hogar. A su hogar y a la jerarquía militar que alcanzó luchando por la patria.

Tal vez—Dios no lo quiera—para volver a luchar en los campos africanos, si prevalecen los manejos judíos de que nos hacemos eco en la información publicada en nuestro número de ayer, contra la paz del Protectorado que el general Sanjurjo anunció a España. Con aquél telegrama suizo que en siete palabras, libra a la patria de una pasidilla cruel: «Hoy ha terminado la guerra de Marruecos».

Un ¡Viva el Rey!

En la madrugada del sábado al domingo, el sereno número 180 Emilio Alonso, sorprendió a dos individuos que, en grandes caracteres, escribían en las paredes: «¡Viva el Rey!»

Se promovió un fuerte altercado, que terminó con la detención de los citados individuos, que pasaron al Juzgado, donde dijeron llamarles Antón Pérez Cádiz y Miguel López Alarcón.

En el Juzgado, al prestar declaración, dijeron que no les habían dejado terminar los letreros, porque su propósito era escribir: «¡Viva el Rey... Gaspar!»

Un guardia, testigo, contestó inocentemente diciendo que no había visto entre los letreros ninguno que llevara el nombre de Gaspar.

Muchas casas aparecieron esta mañana engalanadas con pintura roja y con un ¡Viva el Rey! que causaba admiración en los transeúntes.

FUERA CONFUSIONISMOS

Cada cual acepte la responsabilidad de sus ideas (1)

Hacemos estas categóricas afirmaciones (acerca de las elecciones del 19 de diciembre) bajo nuestra única responsabilidad. Si nos equivocamos en nuestras apreciaciones y razonamientos, y así nos demuestren, nos resignaremos a sufrir las consecuencias de ello derivadas: nada más natural que cada uno sufra las consecuencias de sus actos; pero jamás nos permitiremos la irreverencia que a veces resulta en la cuestión de parapetarnos detrás de Encíclicas, Pastorales y otros documentos pontificios o episcopales para defender nuestras opiniones particulares, con mucho mimo la Esquerda de hacerles decir lo que conviene que digan para apoyar nuestro aserto.

Desde cualquier punto de vista que se mire el asunto, tal proceder no es noble ni cristiano, y, en general, es una incongruencia, salvo en las cuestiones que no suelen tratarse en la Prensa diaria.

Dar por supuesto que cualquier cosa que escriba o pronuncie la Santa Sede es un artículo de fe o un precepto ineludible, habla de lo que habla y se refiere a lo que se refiere, demuestra el deseo de conocimiento, no sólo de la Teología católica, sino hasta de la doctrina cristiana; es ser, como vulgarmente se dice, «más papista que el Papa». Pero si hasta en el Evangelio, sin dejar de serlo, puede figurar entre los republicanos o entre los monárquicos? Es ésta tan sabido y resabido por todos, que no se necesita acudir a documentario alguno eclesiástico para demostrarlo.

Asimismo es de todos sabido y resabido que nadie puede cooperar directamente al mal; que hay obligación de vivir con arreglo a las creencias y, por tanto, los católicos (los no católicos también) deben procurar para su patria las instituciones políticas mediante las cuales, dada la fisonomía especial de cada pueblo, sus tradiciones, sus costumbres..., el Estado pueda realizar mejor sus fines; que, caso de ser necesario soportar dos males de la misma naturaleza, debe optarse por el menor, a no ser que de la aceptación del mayor resulten bienes mayores; que las leyes injustas no obligan; que lo es lícito laborar contra los poderes legítimos, mientras su más proceder no priva de la legitimidad y de la autoridad, que directa o indirectamente Dios les ha otorgado; que contra los poderes ilegítimos siempre es lícito laborar, a no impedirlo el bien común; que a unos y a otros se les debe acatamiento y obediencia en lo justo que ordenen, reverenciando a los legítimos con amor y soportando los ilegítimos sin odio; que se puede siempre, y a veces se debe, colaborar con los primeros y facilitarles su gestión, mas con los segundos sólo cuando el bien público lo pida; que el sólo hecho (en cuanto tal hecho) de que una revolución derribe unas instituciones, sean monárquicas o republicanas, las que las sustituyan no son legítimas, a no haber otras causas que les den legitimidad, etcétera, etc.

Todas estas proposiciones y otras a éstas parecidas, resultan para nosotros indiscutibles y son admitidas por la generalidad; mas, si acerca de ellas se suscitan discusiones, encontraremos puesto en razón que, tratándose de asuntos doctrinales, se acudiese a su escarcimiento a juristas, filósofos, teólogos, moralistas y, si fuese necesario, a la autoridad de la Iglesia. Pero en el caso presente, el discutido entre las derechas españolas no es doctrinal; en la doctrina todos estamos conformes; la discusión versa acerca de hechos concretos y de circunstancias y detalles con que se verifican, de los medios particulares puestos en juego por unos y por otros para llegar a la situación actual, de las intervenciones secretas de ciertos poderes ocultos, de si es prudente confiar en determinadas personas y en sus promesas, de si podrán ser cumplidas dentro de la ideología de su partido, y de si en concreto, dadas las circunstancias actuales y la posición y fuerza de los distintos partidos políticos, el bien público de España pide la colaboración en estos momentos, y en qué grado y forma, para que ello no sea alimentar la fiera revolucionaria que deseas aniquilar las derechos y sus ideales; o si, al contrario, lo que el bien público demanda es la abstención o la oposición franca, sin cobardías ni miedos a una batalla, por algunos conceptualizada como inevitable, estando, según ellos, ahora en mejores condiciones para aceptarla, etcétera, etc.

Dice la Sagrada Escritura: «No temáis el nombre de tu Dios en vano, y este precepto debe aplicarse en su grado y forma, a los representantes supremos de Dios en la tierra. Estimamos una impertinencia y un mal servicio a la suprema autoridad de la Iglesia que, como todos sabemos y ella declarado terminantemente, es sólo infalible en cuestiones de fe y costumbres, mezclarla en las disputas de los hombres, exponiéndola a que alguien la rechace y hasta la menosprecie. Quien dese defender una opinión cualquiera, más o menos fundada, habrá en el asunto al episcopado y al pontificado, porque carece de trascendencia el que un escritor cualquiera se equivoque en sus juicios, mas no es lo mismo, aun no tratándose de cosas atañentes a la fe y costumbres, cuando la equivocación real o estimada se atribuye a la suprema autoridad religiosa; pues no todos saben, y los laicos no suelen querer, distinguir de color en la materia. Recuérdese el ejemplo dado por Nuestro Señor Jesucristo al pretender mezclarle en la repartición de la herencia entre dos hermanos. «¿Qué?—dijo el Señor, «¿me acuso al pretender mezclarle en la herencia entre dos hermanos?». Y, si no han habido ni pueden hablar con conocimiento de causa, por haber en ello una multitud de datos imprecisos, de particularidades y hasta de estimación de conductas y de detalles políticos personales, que influyen de manera substancial y eficaz en el asunto, ¿no es una incongruencia y un recurso poco digno parapetarse detrás de la autoridad eclesiástica, siempre venerable y colgada por encima de los vaivenes, miserias, pequeñeces, intrigas y demás bajas pasiones que suelen abundar en el campo de la política, para sostener ideas propias, que pueden ser verdaderas o falsas, acertadas o desacertadas, y hasta desatinadas? «Sancta sancta tractanda sunt».

En resumen, discutan las distintas fracciones de derechos, si quieren discutir (nosotros opinamos que debieran estar unidas, no fundidas, con el co-

De mi cantarillo

EN BARCELONA

:Completo ha estado el equipo! :No ha faltado ni una mona! :Qué alegría a Barcelona se han ido a lucir el tipo!

Y en plena plaza de toros, que ha visto a tanto berrendo, se han lanzado a armar estruendo cuatro especieciados toros.

Domingo el de los trigos, Casares el de la Cheka, Prieto el ingeniero-clueca, y en fin Manolo el eten-higos.

Para compartir la carga y hasta aliviarla la perra, con mucho mimo la Esquerda de hacerles coro se encarga.

Y a fe que no ha sorprendido a nadie juntos el voto, porque nunca falta un roto para cualquier descojido.

Derrotados en España donde su piel se engarrafía, van a ver si en Cataluña dan otra vez la castaña.

Que en premio del Estatuto votado por sus compinches, quién sabe si los berberinges tendrán allí dulce fruto.

Por supuesto, que sus gritos no salen del mismo son; siempre la misma canción para los mismos chorlitos.

:Picarán los catalanes, cebo tan burdo y grosero? No es fácil; que en el alero quedan ya pocos bausanes.

Y el antipático equipo, de toda España chicoa, va a llevarse otra derrota que le quite, al fin, el hipo.

CANTARIN

ACTIVIDAD TRADICIONALISTA

Acto brillantísimo en la Sección Femenina Tradicionalista de Madrid

La festividad de la Monarquía tradicional en Barcelona y Bilbao

LOS REYES EN LA SECCION FEMENINA TRADICIONALISTA

Ayer, a las seis de la tarde, tuvo lugar en el salón de la Sección Femenina Tradicionalista de Madrid, la fiesta organizada por la misma en honor de sus socias obreras y de las alumnas de las clases que sostiene en Madrid dicha organización.

El acto resultó extraordinariamente simpático, tan simpático y grato como todos los que se celebran en aquella casa, y de modo especial como todos los que se destinan a las sociedades obreras, a las que con tanto amor y cariño distinguen las demás asociaciones. Tanto las clases que sostiene el Centro Femenino, como las distintas organizaciones destinadas a sus asociadas obreras, entienden que es de las labores más eficaces y que seguramente han de trae en el porvenir mayores resultados de cuantas actividades viene dedicándose la Comunidad Tradicionalista en Madrid para el resurgimiento y propagación de nuestros ideales; empieza modestamente esta obra, pero la constancia, el celo, el entusiasmo y el amor con que a ello se viene dedicando la Junta directiva de la Sección Femenina Tradicionalista, parecen un símbolo de nuestra Comunidad, reconocedora de jerarquías, siempre que están manteniéndolas con la dignidad que les presta la virtud y así, ante el portal de Belén, vemos a los santos pastores representando en la clase más humilde a todas las clases modestas, y a los reyes, en la clase más alta, representando a las clases más elevadas, pero todos unidos y confundidos en el amor de Dios, que hace se abran los cielos para que los ángeles canten la paz en la tierra a todos los hombres de buena voluntad, paz a los humildes y a los poderosos, paz que es amor y no lucha de clases.

Hace un comentario sobre nuestro programa y sobre las circunstancias y momentos presentes, diciendo que mantenemos íntegro nuestro ideal, y que en los años de persecución de la República laica han sido capaces para que dejemos de confesar en todas partes nuestro catolicismo, pero que nuestra fiesta tan poco es obice ni obstáculo para que confesemos en todas partes nuestro monarquismo.

Comenzó la fiesta dirigiendo unas palabras a los asistentes, que llenaban el amplio local de la calle del Marqués de Cubas, el señor González Quevedo, quien glosó la fiesta que se celebraba en Madrid.

Continuó la fiesta dirigiendo unas palabras a los asistentes, que llenaban el amplio local de la calle del Marqués de Cubas, el señor González Quevedo, quien glosó la fiesta que se celebraba en Madrid.

Continuó la fiesta dirigiendo unas palabras a los asistentes, que llenaban el amplio local de la calle del Marqués de Cubas, el señor González Quevedo, quien glosó la fiesta que se celebraba en Madrid.

Continuó la fiesta dirigiendo unas palabras a los asistentes, que llenaban el amplio local de la calle del Marqués de Cubas, el señor González Quevedo, quien glosó la fiesta que se celebraba en Madrid.

Continuó la fiesta dirigiendo unas palabras a los asistentes, que llenaban el amplio local de la calle del Marqués de Cubas, el señor González Quevedo, quien glosó la fiesta que se celebraba en Madrid.

Continuó la fiesta dirigiendo unas palabras a los asistentes, que llenaban el amplio local de la calle del Marqués de Cubas, el señor González Quevedo, quien glosó la fiesta que se celebraba en Madrid.

Continuó la fiesta dirigiendo unas palabras a los asistentes, que llenaban el amplio local de la calle del Marqués de Cubas, el señor González Quevedo, quien glosó la fiesta que se celebraba en Madrid.

Continuó la fiesta dirigiendo unas palabras a los asistentes, que llenaban el amplio local de la calle del Marqués de Cubas, el señor González Quevedo, quien glosó la fiesta que se celebraba en Madrid.

Continuó la fiesta dirigiendo unas palabras a los asistentes, que llenaban el amplio local de la calle del Marqués de Cubas, el señor González Quevedo, quien glosó la fiesta que se celebraba en Madrid.

Continuó la fiesta dirigiendo unas palabras a los asistentes, que llenaban el amplio local de la calle del Marqués de Cubas, el señor González Quevedo, quien glosó la fiesta que se celebraba en Madrid.

Continuó la fiesta dirigiendo unas palabras a los asistentes, que llenaban el amplio local de la calle del Marqués de Cubas, el señor González Quevedo, quien glosó la fiesta que se celebraba en Madrid.

Continuó la fiesta dirigiendo unas palabras a los asistentes, que llenaban el amplio local de la calle del Marqués de Cubas, el señor González Quevedo, quien glosó la fiesta que se celebraba en Madrid.

Continuó la fiesta dirigiendo unas palabras a los asistentes, que llenaban el amplio local de la calle del Marqués de Cubas, el señor González Quevedo, quien glosó la fiesta que se celebraba en Madrid.

Continuó la fiesta dirigiendo unas palabras a los asistentes, que llenaban el amplio local de la calle del Marqués de Cubas, el señor González Quevedo, quien glosó la fiesta que se celebraba en Madrid.

Continuó la fiesta dirigiendo unas palabras a los asistentes, que llenaban el amplio local de la calle del Marqués de Cubas, el señor González Quevedo, quien glosó la fiesta que se celebraba en Madrid.

Continuó la fiesta dirigiendo unas palabras a los asistentes, que llenaban el amplio local de la calle del Marqués de Cub

INFORMACION DE AMÉRICA

Se reanudan las hostilidades entre Bolivia y Paraguay

La sequía en la región cubana de Vuelta Abajo amenaza la cosecha

SE REANUDA LA GUERRA

ASUNCIÓN, 7.—Conforme se había anunciado, el armisticio entre Bolivia y Paraguay terminó a la media noche, o sea, a las veinticuatro horas del pasado sábado.

Desde aquel momento de nuevo se ha iniciado la guerra entre ambas naciones por la posesión de los terrenos que integran el Chaco.

Los primeros que rompieron las hostilidades fueron los paraguayos, cuyas tropas, la una de la madrugada se pusieron en movimiento, iniciando una marcha hacia los lugares ocupados por las tropas bolivianas. Aunque es la demostración, por parte de uno de los contendientes de proseguir la lucha militar, sin embargo, en algunos centros se cree que es posible llegar a una solución armónica que evite nuevas operaciones bélicas, fundándose las esperanzas en que entre ambos ejércitos hay una cantidad considerable de temor, y que una batalla aún ha de tardar en producirse.

El Gobierno boliviano se va a reunir para acordar la respuesta que ha de darse a una nota recibida del presidente de la Comisión enviada por la Sociedad de Naciones, señor Alvarez del Vayo, con el fin de evitar toda acción de guerra.

En esta nota el representante del organismo ginebrino advierte que los esfuerzos de la Sociedad por encontrar una solución satisfactoria para ambos países, se darían por terminados en el caso de que cualquiera de los ejércitos ataque al contrario siguiendo las instrucciones de su respectivo Gobierno.

EL PARAGUAY VIOLA EL ARMIS- TICIO

LA PAZ, 8.—Oficialmente se anuncia que el Paraguay ha violado por tercera vez el armisticio, atacando y apoderándose del fortín de Esteros.

Un subteniente y cinco soldados que custodiaban el fortín resultaron muertos.—Fabra.

SE HALLA UNA PROCLAMA DEL PRESIDENTE DE BOLIVIA

ASUNCIÓN, 8.—Se anuncia también oficialmente que los paraguayos se han apoderado de las fortalezas de Plantanillos, Juyucuana, Bolívar y Los, fuerzas que fueron abandonados por las tropas bolivianas.—United Press.

MAS FORTALEZAS OCUPADAS

ASUNCIÓN, 8.—Se han conseguido hallar una proclama de las lanzadas por el presidente de Bolivia, doctor Sarmiento, declarando que Bolivia luchará hasta el último hombre antes de aceptar una paz injusta.—Fabra.

PERJUICIOS DE LA SEQUÍA

HABANA, 8.—La sequía en la conocida región de Cuba, Vuelta Abajo, amenaza con destruir la cosecha de la mejor hoja de tabaco del país.

No ha llovido desde hace mucha tiempo en los distritos de San Juan, Martínez, San Luis, Las Ovas, Puerto de Golpe y Piloto. Si no lloviere durante el mes de enero, se teme que la cosecha sea la más pequeña recogida en muchos años.

Las grandes plantaciones de tabaco que poseen buenos procedimientos para el riego, pueden defenderse de la sequía, pero la falta de pequeñas plantaciones que no poseen ningún medio de riego sufrirán las consecuencias de la sequía.

LOS VINOS CHILENOS

SANTIAGO DE CHILE, 8.—Se ha llevado a cabo un intento de acuerdo para la adquisición, por parte de intereses norteamericanos, de once millones de litros de vino chileno.

Las negociaciones han sido realizadas por el representante de un grupo comercial de los Estados Unidos con la asociación de Productores de Vinos Chilenos.

La cantidad de vinos chilenos que adquirirá este grupo dependerá de la cuota que establezcan para Chile los Estados Unidos.

El vino será trasportado a los Estados Unidos.

El Jurado mixto del Trabajo contesta a la Agrupación de Camareros

El Jurado mixto del Trabajo de Hostería de Madrid, vista la nota publicada en algunos diarios por la Agrupación General de Camareros de Madrid, en réplica a la del citado organismo, interesa poner en conocimiento de la opinión:

1.º Que en cumplimiento de la orden del ministerio de Trabajo, concediendo el plazo de un mes para la elaboración de las nuevas bases de trabajo de camareros en cafés bares, hubo de citar a la Sección correspondiente, sin que pudiera celebrarse el pleno convocado por el día 8 las bases de trabajo y se procedió al estudio de fórmulas para la solución definitiva del conflicto.

2.º Que celebrada la reunión mencionada en segunda convocatoria, en la cual se tomó, por unanimidad, el acuerdo de publicar la nota a la que replica la Agrupación de Camareros, en la cual se anuncia entrar, nuevamente, en vigor el día 8 las bases de trabajo y se procede al estudio de fórmulas para la solución definitiva del conflicto.

3.º Que durante el plazo determinado para la elaboración de las nuevas bases de trabajo, los elementos afectados por el conflicto gestionaron su solución en organismos superiores al Jurado mixto.

4.º Que siendo unánime el acuerdo de la Sección de cafés bares con camareros, fué forzoso suponer que ambas representaciones se hallarían asistidas de la opinión de sus representados, y nada pudo oponerse a su decisión.

5.º Que en la reunión mencionada en el monte, en el lugar conocido por Cueva de Santa Angela.

Luis ha sido trasladado a la cárcel de Nájera, donde ha ingresado.

Parce que dicho joven se halla convicto y confeso del crimen.

En el pueblo de Bandarán se ha efectuado hoy el entierro de la muchacha, Acentuaba esta creencia el que Luis desapareció del pueblo a raíz del suceso.

La Guardia civil realizó gestiones buscando a Luis López, al que por fin ha encontrado esta mañana en el pueblo de Bandarán, en el cauce del río Molinar, la joven de veinte años Angélica Antequera, sobrina del cura párroco de dicho pueblo.

En un principio se creyó que la muerte había obedecido a accidente; pero al practicarla la autopsia, se han descubierto en el cadáver siete puñaladas a la muchacha. Acentuaba esta creencia el que Luis desapareció del pueblo a raíz del suceso.

Los rumores de que el autor del hecho pudo ser el joven de unos veinticuatro años Luis López vecino del mismo pueblo, que parece perseguía a la muchacha, Acentuaba esta creencia el que Luis desapareció del pueblo a raíz del suceso.

La Guardia civil realizó gestiones buscando a Luis López, al que por fin ha encontrado esta mañana en el pueblo de Bandarán, donde, por lo visto, acudió en busca de alimento, ya que llevaba desde el viernes escondido en el monte.

En el principio se creyó que la muerte había obedecido a accidente; pero al practicarla la autopsia, se han descubierto en el cadáver siete puñaladas a la muchacha. Acentuaba esta creencia el que Luis desapareció del pueblo a raíz del suceso.

5.º Que en la reunión mencionada en el monte, en el lugar conocido por Cueva de Santa Angela.

Luis ha sido trasladado a la cárcel de Nájera, donde ha ingresado.

Parce que dicho joven se halla convicto y confeso del crimen.

En el pueblo de Bandarán se ha efectuado hoy el entierro de la muchacha, Acentuaba esta creencia el que Luis desapareció del pueblo a raíz del suceso.

En Irún han celebrado una Asamblea las Sociedades de obreros, ocupándose del despacho de los paquetes postales y de otros asuntos de trabajo.

Una comisión obrera visitó al di-

INFORMACION DEL EXTRANJERO

No se ha producido la temida crisis por el asunto Staviski, pero el asunto está cada vez más embrollado

Staviski apareció muerto esta tarde en el cuarto de un Hotel

Dalímer no dimite por ahora

PARÍS, 8.—El periódico «Excelsior» anuncia que el señor Dalímer no ha adoptado hasta ahora decisión alguna en lo que se refiere a la dimisión de su cargo de ministro de las Colonias, y que no es probable que surjan acontecimientos antes del Consejo de ministros que se reunirá hoy.

El periódico dice saber que se piensa en la dimisión colectiva del Gobierno, lo que permitiría al señor Chautemps recibir del presidente de la República el encargo de formar el nuevo Gobierno. Este sería, sensiblemente, el actual, con ligeras modificaciones.

El jefe del Estado recibirá hoy por la mañana al señor Herriot, y se considera muy probable que éste acceda a prestar su colaboración al nuevo Gobierno Chautemps, que quedaría constituido esta noche. El señor Paul Boncristiani, secretario de la cartera de Justicia para dejar la de Negocios Extranjeros al señor Herriot; pero el «Excelsior» se pregunta si el estado de salud del ex presidente, aunque muy mejorado, le permitirá aceptar el cargo.

No se da ningún nombre para el futuro titular de la cartera de Colonias. Tampoco se prevén otras modificaciones en el actual Gobierno.—Fabra.

HUELGA DE LECEROS EN CHICAGO

CHICAGO, 8.—Se han declarado en huelga los productores de leche afectos a la organización «Asociación de leche pura», entidad cooperativa de los agricultores.

Esta mañana los huelguistas salieron a la calle para el paso de los camiones de los vendedores independientes, asaltaron los vehículos y vaciaron los envases, siendo miles de galones los utilizados por dichos elementos en huelga.

También se situaron en las afueras de la ciudad para destruir las ventanas de las lecherías no asociadas de Chicago.

A causa de la huelga, algunas de las más importantes lecherías de Chicago han tenido que suspender su venta.

La «Asociación de leche pura» ha planteado la huelga como protesta contra la orden dada de reducir el precio de la leche en una tercera parte.

El ministro de Colonias se explica

PARÍS, 8.—El ministro de Colonias, señor Dalímer, ha publicado un comunicado explicando las condiciones en las cuales, en su calidad de ministro del Trabajo, publicó las dos cartas que han sido publicados la suscripción a los créditos municipales y especialmente al de Bayona.

La Policía ha efectuado un registro en el periódico «La Voluntad».

Dicho director ha sido sometido a un largo interrogatorio para poner en claro si sus gestiones cerca del señor Dalímer fueron efectuadas antes o después del artículo publicado por el señor Darius, director del periódico «Bos et Ongles» («Pico y Uñas») y en el que se ponía de relieve que los bonos del crédito municipal de Bayona estaban falsificados.

También se ha practicado otro registro en el domicilio del señor Darius.—Fabra.

LA PRODUCCIÓN DE ORO

WASHINGTON, 8.—Según el Departamento de Estadística de los Estados Unidos, la producción de oro de las minas de los Estados Unidos y Filipinas durante el pasado mes de noviembre ascendió a 265.000 onzas puras. La producción de oro durante el mismo mes en 1932 fué de 235.000.—United Press.

COMO SE COTIZA

NUYVA YORK, 8.—Hoy se cotiza

PARÍS, 8.—Se anuncia que el presidente Roosevelt estudia detenidamente la idea de establecer un sistema de ahorro por mediación de las Oficinas postales, abriendo pequeñas cuentas corrientes, con objeto de aumentar el ahorro popular.—Fabra.

EL CERRAJE

PARÍS, 8.—Terminada la declaración del señor Garat, el juez de instrucción ha ordenado su detención inmediata.

El anunciado careo entre los señores Garat y Tissier ha sido aplazado.

El señor Garat está acusado de falsificación de documentos, de malversación de caudales públicos, de estafa o complicidad, de abuso de confianza y de encubrimiento. Ha ingresado en la prisión municipal.

El detenido ha designado defensor al abogado señor Campinchi.—Fabra.

Garat acusado

PARÍS, 8.—Antes de penetrar en el gabinete del juez de instrucción, con objeto de prestar declaración, el señor Garat declaró:

Explosiones, asaltos y huelgas

Acuerdan el paro los mineros de Belmez

Si se llegara a él alcanzaría a 20.000 obreros

UN HERIDO

CORDOBA, 8.—En una finca del término de La Laguna, proximidades de Fregenal, penetraron varios individuos de malos antecedentes.

Sorprendidos por la Guardia civil hicieron frente a la fuerza en forma violenta, por lo cual ésta repelió de la misma forma, resultando grave uno de los agresores, que trasladado al Hospital falleció.

El comandante de la Guardia civil, señor Baraibar, ha salido de Córdoba para solucionar el conflicto, llegado con el jefe del servicio para instruir diligencias.

PARO MINERO

CORDOBA, 8.—En la Casa del Pueblo de Belmez tuvo lugar una reunión por la que se declaró la huelga general en toda la ciudad minera por solidaridad con los obreros que trabajaban en la mina de San Rafael.

Estos habían declarado la huelga anteriormente alegando las malas condiciones de un pozo.

No llegada la fecha de huelga, que, de acuerdo con la Delegación gubernativa, se iba a celebrar el 15 de agosto, se acuerda que se iba a alcanzar a 20.000 obreros.

Los asistentes a la reunión se negaron a prestar declaración.

AGITACION OBRERA EN MELLILLA

MELLILLA, 8.—A primera hora de la mañana de hoy, al empezar los trabajos, aparecieron en distintos puntos de la ciudad obreros parados que se pusieron a trabajar en el arreglo de las calles.

Avisadas las autoridades de lo que ocurría, ordenaron que los guardias de Seguridad impidieran continuar a los trabajadores.

Estos marcharon a la Delegación gubernativa manifestando que habían adoptado tal actitud porque la persona encargada de dar trabajo en el Ayuntamiento no lo hace con imparcialidad.

El alcalde ha manifestado por su parte a los periodistas que el Municipio no puede sostener a la masa trabajadora de Mellilla por ser numerosos los obreros sin trabajo. Ofrecerán el abono de los viajes hasta sus pueblos respectivos a cuantos quieran ausentarse de esta ciudad.

Terminó el alcalde su conversación

lamentando que entre en Mellilla, por semana, 80 obreros sin trabajo, aproximadamente.

A mediados se reunieron las autoridades para tratar de esta importante cuestión.—Mencheta.

EXPLOSIONES EN LAS PALMAS

LAS PALMAS, 8.—A la una de la madrugada estalló una bomba que unos desconocidos colocaron en la parte trasera del edificio que ocupa la parada de Dioniño Alvarado.

La explosión ocasionó grandes desperfectos y causó heridas graves a un caballo que el señor Alvarado destinó a conducir.

Otras dos bombas o petardos estallaron en la panadería del señor Medina, establecida en Puerto de la Luz.

El señor González Medina resultó herido levemente.

Las autoridades creen tener la pista de los autores de estos hechos que se relacionan con cuestiones sociales.—Mencheta.

AGENTE EJECUTIVO ASESINADO

SALAMANCA, 8.—Comunican del pueblo de Martiago que el licenciado del presidio